

N°8

# BREVES DE BOUZIN

2016

MOT DU MAIRE

## SOMMAIRE

La Mule — Chasse	p 2
Les Festivités	p 3
Il est le Bienvenu	p 4

### Horaires ouverture du secrétariat de la Mairie

Mardi 14h-17h

Jeudi 9h--12h

### REDACTION DU JOURNAL

Alain PASSAMENT

Anne Marie BELLAN

Alain BONADE

### MISE EN PAGE

Sylvie LALANNÉ - A Marie BELLAN

## NAISSANCE

Ninon DREHER

Née le 11 Février 2015

## BIENVENUE

Famille DI PIETRO

Agnés et Bruno

Famille FOUERT

Gérard

Famille ROBINET

Cédric

L'année 2015 restera dans nos mémoires comme une année à la fois terrible et compliquée.

Terrible parce que nous avons vécu au niveau national, deux journées particulièrement horribles. Le 7 janvier, un commando de terroristes, issus de la branche la plus radicale des mouvements islamistes, s'introduit armes à la main dans les locaux de Charlie Hebdo et tue de sang froid des journalistes qui préparaient la sortie de leur journal. Charlie Hebdo est le symbole de la liberté d'expression. Des milliers de manifestants toute sensibilisé républicaine confondue ont défilé dans les rues de toutes les villes de France y compris à Aurignac pour défendre la liberté de la presse.

Ensuite, encore plus meurtrière, ce fut la soirée du 13 novembre à Paris. Des centaines de gens, en plein concert au Bataclan, des dizaines d'autres dans les terrasses des restaurants parisiens ont été pris pour cible par des kamikazes encore issus de mouvements fanatiques religieux. Nous avons tous en mémoire, ces images d'horreur et de barbarie. La France a eu peur, nous avons eu peur. Sous l'impulsion du Président de la République, le gouvernement a réagi avec justesse et fermeté. Les Français ont été invités à se ressaisir, à réagir positivement. Il faut continuer à vivre le plus normalement possible sans pour autant relâcher la vigilance. C'est en restant unis et solidaires que nous sauverons la démocratie. Je suis partisan de bannir le repli sur soi-même qui peut engendrer des réflexes nationalistes. N'essayons pas la formule de la guérison du mal par le mal.

Situation compliquée sur le plan local due aux problèmes qu'a connus la communauté des communes exacerbée par une campagne médiatique trop partisane à mon goût.

A ce jour, les problèmes financiers qui sont issus de décisions prises avant le renouvellement de l'assemblée au printemps 2014 ne sont pas résolus, même si la chambre régionale des comptes a imposé une surimposition de quarante-cinq pour cent. Après maintes péripéties, de tergiversations, une majorité de conseillers communautaires dont je fais partie, ont décidé d'élire une équipe diversifiée, afin de retrouver de la confiance et de la sérénité. Cette nouvelle équipe a pris l'engagement de rétablir l'équilibre financier et tout mettre en œuvre afin d'abolir dans les meilleures conditions la nouvelle fusion des communautés des communes pour 2017.

En ma qualité de conseiller communautaire, je puis vous garantir que j'aiderai la nouvelle équipe dirigeante à travailler dans un climat serein et responsable tout en gardant un œil vigilant sur l'évolution de la situation dans l'intérêt de nos concitoyens.

Je souhaite pour Bouzin une année 2016 paisible. Je formule le vœu que nous soyons solidaires, responsables, respectueux et tolérants

§ Nous sommes si bien à Bouzin §

Alain PASSAMENT

## La MULE

Au printemps 1814, la France de Napoléon est envahie. Les armées de l'Anglais Wellington poursuivent depuis le pays basque et allant vers Toulouse, celles du maréchal Soult. Au lieu de passer par Saint Gaudens, elles coupent par les collines. Sur leur chemin, Cazeneuve-Montaut.

Là, dans le hameau de Sarracatieu, elles trouvent une mule au fond d'une cour : bonne aubaine, les soldats vont pouvoir l'utiliser pour transporter le butin amassé sur leur passage. Raymond Saux, le propriétaire n'est pas riche mais cela leur importe peu, ils la réquisitionnent et repartent aussi vite qu'ils sont venus.

Quelques jours plus tard, surprise : la mule est revenue, chargée de deux énormes sacoches. On est prudent, alors on attend, on n'y touche pas... puis Raymond ose ouvrir les sacs et découvre des lingots, des pièces d'or, l'euromillions de l'époque.

Les Anglais ne sont jamais revenus, et Raymond s'est montré aussi généreux ensuite qu'il était pauvre avant : une belle cloche pour l'église de Bouzin, un pré pour nourrir les pauvres de Cazeneuve, et surtout la construction de l'hospice de Saint Girons, où son portrait trônait il y a quelques années encore.

N.B : dans le «dictionnaire de l'économie charitable» de 1857, il est fait référence à Raymond Saux, qui a donné plusieurs fois 80.000 francs, ainsi qu'une rente, et a géré l'hôpital jusqu'à sa mort en 1856 ; on indique aussi qu'il était illettré et savait à peine signer son nom, comptait sur ses doigts mais qu'il comptait bien... Pour lui, il s'est seulement offert une belle demeure qu'on peut encore voir aujourd'hui à Sarracatieu, la «maison de la mule».

Alain BONADE

## La CHASSE

La société de chasse de Bouzin soucieuse de participer à la vie associative du village a organisé le 23 janvier son traditionnel banquet annuel.

Sous la houlette de Frédéric TAJAN à la fois président et cuisinier, les chasseurs de Bouzin ont régalé leurs convives. On vous donne rendez-vous pour la prochaine édition.

Les chasseurs



## Les FESTIVITES 2015

Avec le retour d'une nouvelle année, c'est aussi le retour de nos Brèves bouzinoises qui s'annoncent !

Aussi, après vous avoir renouvelé, tous ses meilleurs vœux pour 2016, l'équipe du comité des fêtes vous propose une petite rétrospective sur 2015.

Et nous commencerons par vous remercier à tous de votre présence aux diverses animations proposées.

C'est cela même, qui motive notre investissement, et le temps que nous consacrons à l'organisation de chacune d'entre elles.

L'évènement majeur de notre comité des fêtes reste la fête locale !

Nous avons fait le pari risqué de quelques changements avec la soirée magret-frites et surtout notre traditionnelle mounjetado remplacée par un Axoa de veau.

Si, dans un premier temps, nos marmites vides, et votre enthousiasme nous ont confortés dans ces choix, le régal de vos papilles a très vite dépassé les frontières de Bouzin.

Le succès incontesté de ce repas nous encourage vivement à renouveler cette initiative.

L'équipe du comité se remet au travail, et essaiera une année encore, de l'omelette pascale, au moules frites entre autres, de vous divertir et d'occuper vos soirées.

Nous ne tarderons pas à vous communiquer notre calendrier en cours d'élaboration.

Comme vous le savez tous, nous avons annulé notre soirée canards gras, dernière animation de l'année, en soutien aux personnes touchés par les évènements traumatisants qui ont secoué notre pays.

Formulons le vœu que 2016 porté par une volonté de paix de l'humanité, soit clémente et propice à la joie et à la fête.

Dans l'attente de se retrouver prochainement, nous vous disons à bientôt.

A-Marie BELLAN



## IL EST LE BIENVENU

Je suis rouge et blanc, j'ai trois fois l'âge de la retraite mais je travaille toujours

Qui suis-je ?

C'est Weihnachtsmann en Allemagne, paire Nadau en occitan, Noel Baba en Turquie, Santa Claus aux Etats Unis... il a presque autant de noms qu'il y a de pays... mais il est toujours attendu avec la même impatience.

On pensait qu'il venait du pôle nord, grosse erreur. Des experts l'ont situé en Laponie, là où il y a encore un peu d'herbe pour nourrir ses rennes. Ils lui ont donc donné un passeport finlandais en bonne et due forme, afin qu'il puisse voyager. Chaque année, il communique son plan de vol avant le départ (pour ne pas risquer d'être confondu avec un OVNI), il fait le plein de foin et démarre sa grosse semaine de travail (il fait les 35 heures, mais une fois par an).

Il y a peu, il distribuait autant les cadeaux que les coups de bâton. Mais il a changé, il s'est adouci (avec l'âge sans doute, car il a 227 ans) et se contente aujourd'hui de présents et de bonbons. Ce ne sont pas les enfants qui vont s'en plaindre. Grâce à son super GPS, il réussit chaque année à retrouver notre village de Bouzin, pourtant pas facile à dénicher quand on arrive de Laponie. Sa venue réjouit tout le monde, ceux qui y croient (les enfants) et ceux qui n'y croient plus du tout (les chômeurs en fin de droits).

Il a des bottes, un pantalon, un manteau fourré, un gros bonnet et c'est là le problème : à cause du réchauffement climatique, il a déjà demandé à changer de tenue. Il veut un short et des tongs, et remplacer dare-dare ses rennes par des zèbres. Les autorités finlandaises ne voient pas ces changements d'un très bon œil, le goût des traditions, sans doute... Sans compter que les cheminées vont disparaître, ça va être difficile d'entrer en douce...

Et puis, c'est un peu de poésie qui s'en va : plus de Noël blancs mais des Noël verts ; ma grand'mère, perdue dans sa montagne, recevait en cadeau une orange qu'elle faisait durer des jours et des jours, aujourd'hui quand on leur dit orange, nos petits enfants pensent à un forfait pour leur smartphone...

Mais à Bouzin, on serre les rangs et on y croit : la preuve, il est reçu chaque année par tout le village rassemblé, il a un mot pour chaque enfant et le cadeau qui va avec. On lui fait la fête, on l'accueille avec chaleur, on lui paie un coup, il aurait tort de ne pas revenir... alors, à l'année prochaine, père Noël !

A BONADE

